

## ESPACIOS



ARRIBA: INTERVENCIONES EN BAÑOS DE NICOLÁS TUTTERWEG. DERECHA: ANTES Y DESPUES DE PROYECTO DE PORFIRIO CASTRO.

de agua o nuevos puntos de luz. Si la obra implica retirar muros si se debe especificar que se trata de una remodelación y es un trámite distinto.

"Tenemos que diferenciar una redecoración de una propuesta de rediseño integral", dice por su lado el arquitecto de interiores Porfirio Castro. "Yo parto siempre con unas preguntas iniciales para entender por qué y en qué medida se tiene esa necesidad de cambio. A partir de eso, podemos entender cuán profunda debe ser la intervención". Algunos de los consejos de Porfirio son:

**Mirar los ambientes que más usamos.** Generalmente nos fijamos mucho en el área social, pero un rediseño en la parte privada, como el dormitorio y el baño, puede tener un gran impacto en la dinámica de vida: "Se piensa mucho en los ambientes para los invitados, pero yo recomiendo que la prioridad esté en darle amor a los ambientes que compartimos de manera más íntima. Por ejemplo, hacerse una sala de estar en el dormitorio, montar tu espacio de trabajo, rehacer tu closet, etc".

**Considerar la iluminación.** Dos palabras son clave para Porfirio: tonalidad y versatilidad. "No me gusta mezclar luces cálidas con blancas. Para mí,

la iluminación calida se refaja, es más romántica y puedes usarla en todos los ambientes, menos en la cocina si es independiente. Y en lugar de tener una sola fuente de luz, deberíamos pensar en distintas luminarias de mesa y de pie para que el espacio se adapte a distintos usos y momentos. Un cambio de luz hace un cambio en el espacio".

**Apostar por la tecnología.** "Las lámparas con focos inteligentes son lo mejor del mundo. Si puedes automatizar toda tu casa, recomiendo hacerlo: manejar la luz, persianas, música y seguridad de casa, todo desde el teléfono. En departamentos o casas grandes, vale mucho la pena".

**No es necesario cambiarlo todo.** "Siempre se puede hacer algo para que una pieza funcione. Sobre todo cuando tienes objetos de valor sentimental, porque son los que hacen que una casa sea un hogar. No es necesario cambiar todo en una redecoración. Es como llevar la misma ropa y accesorizarse distinto para conseguir otro look. En un comedor, basta con cambiar las sillas de cabecera; en la sala, intercambiar el sofá de dos cuerpos por dos poltronas o butacas, y cambiar los cojines, las mantas, el centro de mesa. A veces, no necesitas mucho para darle una refrescada a tu casa".